



Prier dans la ville
S'arrêter, prier ensemble

La fin du monde s'invite chez nous



Frère Jacques-Benoît Rauscher

Couvent du Saint-Nom-de-Jésus à Lyon

 Lire le podcast

Évangile

TO-34 - Jeudi

Luc 21, 20-28

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Quand vous verrez Jérusalem encerclée par des armées, alors sachez que sa dévastation approche. Alors, ceux qui seront en Judée, qu'ils s'enfuient dans les montagnes ; ceux qui seront à l'intérieur de la ville, qu'ils s'en éloignent ; ceux qui seront à la campagne, qu'ils ne rentrent pas en ville, car ce seront des jours où justice sera faite pour que soit accomplie toute l'Écriture. Quel malheur pour les femmes qui seront enceintes et celles qui allaiteront en ces jours-là, car il y aura un grand désarroi dans le pays, une grande colère contre ce peuple. Ils tomberont sous le tranchant de l'épée, ils seront emmenés en captivité dans toutes les nations ; Jérusalem sera foulée aux pieds par des païens, jusqu'à ce que leur temps soit accompli. Il y aura des signes dans le soleil, la lune et les étoiles. Sur terre, les nations seront affolées et désemparées par le fracas de la mer et des flots. Les hommes mourront de peur dans l'attente de ce qui doit arriver au monde, car les puissances des cieux seront ébranlées. Alors, on verra le Fils de l'homme venir dans une nuée, avec puissance et grande gloire.

Quand ces événements commenceront, redressez-vous et relevez la tête, car votre rédemption approche. »

La fin du monde s'invite chez nous

Lorsqu'on lit ces évangiles relatifs à la fin du monde, on peut se laisser aller à des spéculations : quand cela va-t-il arriver ? A-t-on atteint le moment décrit par Jésus ? De fait, un certain nombre de sectes ou de prédicateurs soucieux de leur succès populaire cherchent à agiter les peurs et aiment à proclamer que la fin est arrivée. Ce type de propos ont toujours existé et certains phénomènes historiques, voire météorologiques, ont suscité des annonces catastrophistes au nom de ces passages d'évangile.

Mais on peut faire une autre lecture des paroles de Jésus sur les « fins dernières ». Au lieu de les voir uniquement comme parlant de l'ultime venue du Christ, on peut les regarder comme nous parlant d'aujourd'hui, des grands moments de notre vie.

En effet, dans nos histoires personnelles, nous sommes confrontés à des situations où les « puissances des ciels sont ébranlées », où nos puissances des ciels sont ébranlées. Si tout changement implique une remise en cause, certaines mutations peuvent faire vaciller nos fondations. La perte d'un proche, une confiance trahie, l'abandon d'un cadre de vie habituel, l'annonce d'une maladie grave... Autant de situations humaines où la fin de notre monde semble alors sonner.

Dans ces moments, le Christ nous le redit : il vient à notre rencontre, « avec grande puissance et grande gloire ». Alors, relevons la tête. Nous ne sommes pas seuls dans l'épreuve.